



2019.3月号

教育改革ってなにがあるの？

まず、教育改革にかかわるものがどんなスケジュールで行われるのかまとめてみましょう。

| | | |
|---------|------------------|--------|
| 2020年4月 | 小学校「新学習指導要領」全面实施 | 教科書改訂！ |
| 2021年1月 | 大学入学共通テスト先行実施 | |
| 2021年4月 | 中学校「新学習指導要領」全面实施 | 教科書改訂！ |
| 2022年4月 | 高校「新学習指導要領」実施 | 教科書改訂！ |
| 2024年度 | 大学入学共通テスト本格実施 | |

短期間で変わることがたくさんあります。今回は、多くの人々が「変わるのを知ってるけど、何がどうなるの？」と思っている大学受験に関する情報をまとめてみます。

大学受験ってどんな風になるの？

①大学入学共通テストが始まる！

大学入学共通テストとは、現在の大学入試センター試験（以下センター試験）にかかわる新しい入試制度です。2021年度（2019年度の高2生）の受験生から先行実施（今の指導要領で行われる）2024年度（2019年度の中1生）から本格実施（新指導要領で行われる）されます。今までのセンター試験とは違って、記述問題の出題も決定しています。センター試験の受験を必須としていた国公立大学の受験はもちろん、私立大学の入試にも大きく影響を与えることになります。

先行実施と本格実施とは指導要領が違うんだね！



②「調査書」が大切になる！

「調査書（課外活動や学習態度などが書かれたもの）」がどの入試方法でも重要になります。今まで、一般入試といえば当日の試験で合否判定が出されるもの、とされてきました。しかし、大学入試改革を控え、これから一般入試でも高校での活動などを評価すると発表している大学が増えてきます。つまり

大学進学 = 受験勉強だけががんばる

高1のころからのがんばりが見られる、ということだね！



では足りなくなる、ということです。

定例学習報告会（新年度カウンセリング）について

※各教室にて定例学習報告会(新年度カウンセリング)を実施致します。別途配布しております、「定例学習報告会(新年度カウンセリング)のご案内」のお申込用紙に必要事項をご記入の上、教室までご提出くださいますよう、お願い致します。

入試1週間前にすべきこと

公立高校入試当日に体調不良のため、試験を欠席してしまいました。その際、欠席者に対する救済措置は基本的には何もありません(2次募集には出願でき、作文と面接等が実施されます)。ですから、体調管理が一番大切です。欠席にまでならないにしても、体調不良が原因で、自分の持っている力が出し切れないと後悔にもつながります。室温や湿度を管理し、無理な受験勉強で、生活リズムを崩すことのないようにしてください。

学習面においては、「簡単な問題をたくさんやる」ということです。難しい問題に手を出して自信を無くしていくようでは、入試当日に力を出し切ることができません。数学は計算。英語は基本例文の確認。理科社会は語句の確認。「解ける!」といった自信を自分に与えるようにしてください。頑張れ!受験生!

釧路愛国教室 瀬賀 伸貴 Tel 0154-32-7870
〒085-0051 釧路市光陽町14-8

検定試験でステップアップ!

検定試験を受けたことはありますか?もし、ないという方は、今年からチャレンジしてみませんか?検定試験を受けることで、計画的に学習する姿勢が身につく、学習意欲もあがりますよ。

漢字検定…漢字の「読み・書き」という知識量を測るだけでなく、漢字の意味を理解し、文章全体の中で適切に使える能力を測ります。

算数・数学検定…算数・数学に関する検定のスタンダードとして進学や就職に有利。実用的な技能を測ります。

英語検定…英語の4技能(聞く・読む・話す・書く)を評価。多くの高校や大学の入学試験や単位認定で優遇され、就職活動では、応募条件(英検〇級以上)として掲げている企業もあります。将来のためにも検定試験にチャレンジしましょう。

釧路春採SC教室 渡井 学 Tel 0154-65-6458
〒085-0813 釧路市春採7-1-48

その先を見据えて

3月は中学3年生、高校3年生にとってそれぞれの進路が決まり、春からの新生活に思いをはせる月となることでしょう。念願が叶い希望通りの道に進む人も、希望とは違う道に進む人も、忘れて欲しくないのは「ここがスタート地点であって、決してゴールではない」ということです。今回希望が叶わず不本意な道に進まざるを得ないとしても、決して夢が潰れたわけではないことを忘れないで下さい。希望通りの進路を得たとしても、喜びは一瞬で、すぐに夢の実現に向けての戦いが始まります。

これから生きていく上で、節目節目に人生の選択肢が目の前に現れます。その時に夢の実現に向けた正しい選択をする力を養うために、今に一喜一憂せずに自分の向かうべき遠い未来を見据え、新生活を迎えてください。

釧路鳥取教室 藤井 聡史 Tel 0154-65-9933
〒084-0907 釧路市鳥取北10-5-22

新年度の数学について

新年度が始まると、中学数学はすべて計算内容から始まりますが、この内容をしっかりできるようにならないと、その後の文章題や関数の内容で壊滅、目も当てられない状況に陥ります。そうならないためにも、今は、現学年における計算は体で覚えているくらいにスムーズに解けている状態が望ましいです。春休みなど時間に余裕があるときに、忘れていた部分がないか、改めて問題を解いて確認してみましょう。

4月に高校に上がる受験生の皆さんも新年度は計算内容から始まりますが、これが中学の頃とはまるでレベルが違います。その難易度の違いに最初は戸惑う人もいるかもしれません。受験が終われば、スタートアップのためにも、少しばかり予習をしておくのが良いでしょう。「高校準備講座」や「MEIKO MUSE 春の無料体験講座」もありますので、随時ご活用いただければと思います。

中標津教室 堀 正太 Tel 0153-74-0900
〒086-1007 中標津町東七条南7-8 2F

メシを食える大人になれ

将来、メシを食える大人になるかどうか。親の我が子への関心ごとは、結局はこの一点に集約されるものかと思えます。メシを食える大人に育てる。それをキャッチフレーズに大人気を博している学習塾がありますね。それはつまり、親の潜在的かつ強いニーズが、そこにあることを示しているものだと思います。「生きる力」などと言いますが、そんな耳障りのいいスローガンなどどうでもいい(笑)。究極においては、「将来、メシを食える大人になること」がその体現だろうと私は思っています。そして、そのための要素には実に色々なものがあると考えます。それは、優しさであり、知力であり、体力であり、表現力であり、読解力であり、辛抱強さであり、コミュニケーション力であり、美を認識する力であり、自然体験であり、何よりも体験・経験、それにバランス感覚であろうと。そして塾人の我々は、《自立学習》がその一助になると考えています。～教え込むのではなく自ら考えさせる。それを通じて自立心を養う～(しかしながら、言うは易く行うは難しというやつでありまして、《自立学習》の定着も一筋縄ではいきません…)ともあれ、縁あって知り合った以上、塾生のみなさんには全員、将来メシを食える大人になってもらいたいものです。私自身、我が子がメシを食える大人に育つかどうか、ちょっぴりドキドキしておりますが(笑)。

株式会社 情熱空間 代表取締役 三木 克敏